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杭萧钢构股份有限公司投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

☒特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观 ☐电话调研

☐其他

调研人员单位/

个人

杭州湖汇山投资有限公司：郑志刚 浙江图原资产管理有限公司 孟

坚平 杭州玖龙资产管理有限公司：陈柯杰 稻泽投资：陈青 明悦（杭

州）资产管理有限公司：凌怿明

调研时间 2021 年 9 月 17 日 下午 15:00 - 17:30

调研地点 公司会议室

上市公司接待人

员

副总裁兼董事会秘书姚涛、合特光电董事长张群芳

投资者关系活动

主要内容介绍

一、参观万郡绿建展厅和公司展厅

二、公司副总裁兼董事会秘书姚涛先生简要介绍公司的有关情况。

三、双方沟通交流：

1、合特光电原来是做什么的？

答：一直在做高效光伏电池及其应用产品这一块的，包括 BIPV 产品、

轻质化组件、绿色交通产品、移动能源产品等。

2、合特光电之前几年跟光伏有关的是做什么？

答：光伏新材料和产品，研发光伏建筑一体化材料，发电地砖用的

防滑玻璃材料，轻质化组件用的复合前板材料等，电池片主要是单

晶硅和异质结高效电池。

3、合特光电的产品毛利率有多少？

答：目前大部分 BIPV 产品在 30%~40%左右，个别定制化产品毛利率

较高，未来产品成本也会进一步降低。

4、合特光电的太阳能屋面瓦和隆基的隆顶的区别？

答：合特的太阳能发电瓦主要是当做屋面建材用，是一种瓦片结构，

尺寸较小，有曲面瓦和平面瓦两种，安装是层叠结构，更符合中式

建筑特点。而隆基的隆顶主要还是平面铺设为主，尺寸较大，主要

用于工商业厂房屋顶。

5、合特光电的专利目前有多少项？

答：目前一共申请了 16 项，5 项已经授权，进一步的专利布局正在

进行中。

6、是否有合作的施工队伍？

答：有，合特光电项目工程施工主要是外包，与中国建材集团、国
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电投集团和中交建集团都有合作。

7、合特光电去年一年销售？

答：去年产值 1500 万，主要是以新产品示范项目为主。

8、合特光电和中交是怎么开展合作的？

答：合特以提供产品和整体解决方案为主，包括系统设计和产品安

装方案等，中交集团负责提供应用场景和工程施工方面，中交集团

相当于 EPC。

9、路面铺光伏的实际意义？

答：绿色交通现在也是大势所趋，未来市场潜力巨大，只是行业标

准现在还没出来，合特已经开始布局绿色交通领域，计划明年底前

先建成示范路段，太阳能路面可以利用现有道路发电，可铺设面积

大，对交通领域实现碳达峰和碳中和具有重要意义。

10、太阳能路面使用年限？

答：按照 25 年设计的。

11、光伏幕墙会不会对用户的体验有影响，比如发生断电等情况？

答：目前光伏发电系统已经非常成熟，发电幕墙系统通常都是并网

运行，不会发生断电等情况。

12、合特和杭萧协同作用？

答：杭萧的全国基地和销售团队会应用和推广合特的 BIPV 产品。

13、今年上半年公司营收增加，为什么净利润下降这么多？

答：营收增加是上半年公司订单多，净利润下降主要是因为原材料

价格上涨，同时还有去年非经常性损益的影响，扣除非经常性损益

及剥离房地产的影响后，公司上半年净利润较去年是上升的。

14、公司今年签单量和去年相比是否有所下降？

答：公司每年营收都有 20%以上的增长，主要还要看营销的转化率。

15、对合特未来的打算？

答：利用杭萧上市公司的品牌、资本、渠道优势，帮助合特做大做

强，未来独立上市。

附件清单（如有） /


